

## Viel Ausdauer und Kraft für etwas "Most" Apfelsaft herstellen im Kindergarten

Nach den Herbstferien haben wir im Kindergarten gemeinsam mit Lieselotte frischen Most hergestellt. Die Äpfel haben wir von der Familie Bachmann (Liegernmatt) und Familie Kunz (Wolferswil) bekommen. Ein herzliches Dankeschön dafür!

Vor dem eigentlichen Arbeitsprozess wurde mit den Kindern besprochen, welche Schritte in welcher Reihenfolge ausgeführt werden müssen. Wie müssen die Äpfel zubereitet werden? Wie funktioniert eine Mostpresse?

Nach dem Sortieren und Waschen konnten die Kinder Mithilfe von Messern, einer Obstmühle und einer Handraffel die Äpfel zerkleinern. Anschliessend konnten die geraffelten Apfelstücke in die Mostpresse gefüllt werden. Danach brauchte es viel Ausdauer und Kraft. Alle Kinder mussten fleissig anpacken, um möglichst viel Apfelsaft zu pressen. Das Geniessen des frischgepressten Saftes war anschliessend eine richtige Belohnung.

Einige Kinder durften beim Hof der Familie Wiederkehr vorbeischaun und beim Abfüllen vom Süssmost zuschauen. Wer sogar noch eine kleine Petflasche mit dabei hatte, durfte die Flasche gerade selber mit frischem Most füllen. Herzlichen Dank!

Der Kindergarten 3 durfte den ganzen Prozess auf dem Hof von Frau Kunz durchführen. Das war für jene Kinder auch einmalig.

Diese Erlebnisse werden den Kindern ganz bestimmt lange in guter Erinnerung bleiben.



